
Verbale n. 22 del Consiglio d’Istituto – triennio 2021/2024 
 
Il giorno 17 ottobre 2024 alle ore 18 nell’aula 3 della sede di Piazzetta Pignedoli si riunisce 
il Consiglio d’Istituto del Liceo Classico – Scientifico “Ariosto-Spallanzani” per discutere il 
seguente ordine del giorno: 
 
1. Lettura ed approvazione del verbale precedente; 
2. Assunzione in bilancio dei finanziamenti PNRR, in particolare: 
➢ M4C1I.1.4 “Intervento straordinario finalizzato alla riduzione dei divari territoriali nella 
scuola secondaria di primo e secondo grado e alla lotta alla dispersione scolastica” Titolo 
del progetto “Recupero e potenziamento – lotta ai divari” Importo assegnato 70.045,36 € 
Linea di investimento M4C1I1.4 - Riduzione dei divari territoriali Codice avviso M4C1I1.4-
2024-1322 
3. Organizzazione assemblee di istituto di novembre e dicembre; 
4. Modalità di svolgimento dei ricevimenti settimanali e generali; 
5. Regolamento di utilizzo dei telefoni cellulari in classe; 
6. Eventuali comunicazioni del presidente e dei membri del consiglio. 
 
Sono presenti i seguenti membri del Consiglio: 
la Dirigente prof.ssa Rossella Crisafi; 
per la componente genitori Giovanni Fanticini (presidente), Maria Francesca Davoli, 
Giovanni Patini e Caterina Sonzogni; 
per la componente docenti Cinzia Carapezzi, Cristina Casoli, Francesca Fontana, Maurizio 
Romani, Stefania Sassi, Simona Storchi e Lucia Ziosi; 
per la componente studenti Stefania Baraldi e Antonio Esposito. 
Risultano assenti la signora Katia Torreggiani e la signora Elena Ingrosso, gli studenti 
Jacopo Cappiello e Martina Toci e il prof. Mauro Strozzi. 
 
1) Il presidente del Consiglio d’Istituto apre la seduta chiedendo se da parte di qualche 

membro del Consiglio c’è la richiesta di apportare ulteriori modifiche od integrazioni 
al verbale, che è stato inviato via mail a tutti i componenti del Consiglio per la lettura. 
Non essendo state avanzate ulteriori richieste, il suddetto verbale viene approvato 
all’unanimità dei presenti (DELIBERA N. 1). 

 
2) La Dirigente propone l’assunzione a bilancio di 70.045,36 euro (finanziamento PNRR) 

per un progetto finalizzato al recupero e al potenziamento ed alla lotta ai divari, già 
presentato e per il quale sono già stati ottenuti i fondi. La suddetta assunzione in bilancio 
è approvata all’unanimità (DELIBERA N. 2). 

 
3) La prossima assemblea d’Istituto si terrà il 13 novembre al PalaBigi dalle ore 8 alle ore 

11,45 per permettere la presentazione dei candidati rappresentanti degli studenti in 
Consiglio d’Istituto per l’anno scolastico in corso. I rappresentanti degli studenti 
propongono poi come data per l’assemblea successiva il giorno 20 dicembre, ma al 
momento non ci sono proposte per il suo svolgimento, anche perché essa sarà 
organizzata dai nuovi rappresentanti. La Dirigente si raccomanda che questi ultimi siano 
adeguatamente informati dai rappresentanti uscenti a proposito delle regole da seguire 
per l’organizzazione delle assemblee d’Istituto, in particolare riguardo la necessità che gli 
eventuali esperti esterni siano preventivamente approvati dal Consiglio d’Istituto. 
 

4)  Il Presidente pone poi in votazione la modalità di svolgimento dei ricevimenti 
settimanali individuali, proponendo di confermare quella utilizzata nello scorso anno 



scolastico, ovvero quella mista, metà in presenza (dal giorno 1 al giorno 15 del mese) e 
metà on line (dal giorno 16 all’ultimo giorno del mese, qualunque esso sia). 
La votazione effettuata su questa proposta ha il seguente esito: 
- favorevoli 12 
- contrari 2 

 La modalità di ricevimento individuale mista risulta pertanto deliberata a maggioranza 
(DELIBERA N. 3). 
 Anche per quanto riguarda il ricevimento generale la modalità proposta è la stessa 
dello scorso anno, cioè in presenza con prenotazione. La proposta, messa ai voti, è 
approvata all’unanimità (DELIBERA N. 4). 
Si fa presente che in occasione del ricevimento generale i docenti riceveranno anche i 
genitori non prenotati e che per le prenotazioni dei colloqui resta confermato il blocco 
sulla singola prenotazione a quadrimestre per ciascun docente. 

 
5)  A proposito della regolamentazione dell’utilizzo dei cellulari in classe, la Dirigente 

informa che ad oggi la gestione nelle classi non è uniforme: alcuni docenti all’inizio 
della mattina raccolgono i telefoni in scatole che vengono tenute sulla cattedra e dalle 
quali gli apparecchi possono essere recuperati durante l’intervallo; altri invece lasciano 
che i telefoni siano custoditi dai singoli alunni o nello zaino o, in alcuni casi, anche sul 
banco. Per ovviare a questa disparità il Collegio Docenti ha approvato la proposta di 
collocare in ogni aula una cassetta dotata di chiave per conservare tutti i dispositivi 
durante la mattinata di scuola. Per rendere operativa questa disposizione, che in tal 
modo diventerebbe un dovere degli studenti, occorre una modifica del regolamento 
d’Istituto, a proposito della quale si apre un ampio confronto tra i componenti del 
Consiglio. La prof.ssa Storchi sottolinea che sulla questione sarebbe opportuno un 
coinvolgimento degli studenti a scopo educativo: sarebbe utile, cioè, rendere 
consapevoli i ragazzi stessi dell’importanza di un distacco dai dispositivi elettronici 
che essi avvertissero questa misura non come un’imposizione, ma come un’adesione 
partecipata perché di essa si riconosce il valore. 
La prof.ssa Casoli aggiunge che l’utilizzo di un’apposita cassetta contribuirebbe molto 
al decoro e all’ordine dell’ambiente. 
La signora Sonzogni non è d’accordo con la proposta perché ritiene che, anche in base a 
studi recenti, ormai i dispositivi elettronici siano avvertiti dalle nuove generazioni 
come un’estensione del loro stesso corpo e non sia quindi possibile per loro 
allontanarsene spontaneamente. 
Il signor Patini esprime perplessità sull’utilizzo della cassetta per motivi di sicurezza: a 
suo parere, infatti, in caso di emergenza occorrerebbe troppo tempo per recuperare i 
telefoni prima di uscire dall’edificio e la fuga risulterebbe quindi rallentata. Per ovviare 
a questo problema si potrebbe prevedere per la custodia dei telefoni una valigetta che 
l’insegnante dovrebbe portare con sé in caso di evacuazione. 
I rappresentanti degli studenti esprimono contrarietà rispetto a questa proposta che dal 
loro punto di vista susciterà molto malcontento negli studenti. 
Il presidente Fanticini fa presente che attualmente il regolamento d’Istituto 
prevederebbe che ogni studente tenga il cellulare spento nello zaino. Pone quindi 
inizialmente a votazione se si ritenga opportuno modificare l’articolo 61 del 
regolamento d’Istituto. L’esito della votazione è il seguente: 
- favorevoli 10 
- contrari 4 (Davoli, Sonzogni, Esposito e Baraldi). 
Il Presidente pone a votazione la proposta di modifica dell’articolo 61 del Regolamento 
d’Istituto come da documento allegato. L’esito della votazione è il seguente: 
- favorevoli 12 



- contrari 2 (Baraldi ed Esposito). 
La modifica dell’art. 61 del Regolamento d’Istituto è approvata a maggioranza 
(DELIBERA N. 5). 

 
6) Il Presidente chiede chiarimenti a proposito delle modalità di valutazione delle materie 

omologhe studiate dagli studenti che trascorrono il quarto anno all’estero e sulla 
successiva attribuzione dei crediti. Chiede in particolare se ci sia omogeneità tra i vari 
Consigli di Classe nell’applicazione dei criteri. La Dirigente risponde che delle 
discipline omologhe viene acquisita la valutazione, mentre quelle che all’estero non 
sono state svolte vengono verificate focalizzandosi sui punti essenziali del programma. 
Chi svolge prove gravemente insufficienti in più di due materie riceve il minimo dei 
crediti, mentre il massimo dei crediti viene attribuito in caso di evidente impegno 
anche senza che sia stato raggiunto un risultato eccellente. 
Vengono poi chiesti chiarimenti sui motivi per i quali durante il primo mese di scuola 
anche i ragazzi che hanno scelto di non avvalersi dell’insegnamento di religione 
cattolica siano obbligati a rimanere in classe per partecipare alla lezione. La Dirigente 
risponde che al momento dell’entrata in vigore dell’orario definitivo si rende 
necessaria una riorganizzazione molto laboriosa delle classi e che quindi occorrono 
tempi tecnici per rendere effettiva la possibilità degli alunni non avvalentisi di uscire 
dall’aula per effettuare attività alternative o per allontanarsi dall’edificio scolastico 
previo controllo dei collaboratori scolastici. 
A conclusione la Dirigente raccomanda ai rappresentanti dei genitori l’importanza di 
tenere aperti i seggi elettorali fino all’ora prevista dalla legge in occasione delle elezioni 
dei rappresentanti di genitori nei Consigli di Classe. 
 

Esauriti i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 19,55. 
 

  Il presente verbale è stato redatto da Lucia Ziosi. 
 
 
Il Presidente 
Giovanni Fanticini 


